

16 Provinces

Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Œuvre de bienfaisance...

Estelle Ondo au chevet des détenus et des commerçantes

PME

Oyem/Gabon

L'ÉLUE du 2e arrondissement d'Oyem, Estelle Ondo, par ailleurs ministre de la Famille, chargée de la Décennie de la femme, était, le 13 mai dernier, l'hôte des femmes et des jeunes détenus de la prison centrale d'Oyem, avec qui elle avait longuement échangé.

En fait, elle y est allée leur remonter le moral car, estime-t-elle, "quelle que soit la raison de sa détention, le prisonnier doit profiter de son séjour carcéral, pour méditer sur son sort, se remettre en cause et envisager à se reconstruire, une fois la liberté recouvrée". Estelle Ondo en a aussi profité pour remettre à ces per-



Estelle Ondo remet symboliquement à un maton les produits de première nécessité destinés aux détenus...

Photo : PME

sonnes en conflit avec la loi, des produits de première nécessité. Des produits alimentaires composés de sacs de riz, boîtes de conserve, palettes d'eau minérale, paquets de manioc, etc. Ce

don a été remis aux matons en présence du directeur de la prison centrale, le commandant Raphaël Kouyi Ekounda et de ses proches collaborateurs. Un geste que ces responsables des lieux



... avant sa rencontre avec les responsables de Finam.

Photo : PME

ont vivement salué.

Dans la même journée, Estelle Ondo a été reçue par les responsables de la micro-finance Finam pour l'ouverture d'un compte destiné aux commerçantes de la

commune d'Oyem qui voudraient renforcer leurs activités. Ce compte sera géré par l'association "J'aime Oyem", dont Mme Ondo est la présidente fondatrice. "L'association J'aime Oyem

va faire un dépôt servant de garantie auprès de la Finam qui, à son tour, va nous accompagner techniquement, avec son expertise, pour pouvoir accélérer l'octroi de petits crédits aux femmes commerçantes", a précisé l'élue de la commune. L'association "J'aime Oyem" est chargée également de récolter les dossiers auprès des commerçantes.

À travers cette action, Estelle Ondo cherche à booter les activités commerciales des femmes de sa circonscription électorale, afin qu'elles deviennent autonomes. Une manière également pour elle de lutter contre la pauvreté, notamment de certaines veuves, célibataires, jeunes filles-mères et abandonnées à leur triste sort.

... éducation/A l'approche des examens nationaux

Le député Serge Ndong Obame offre des calculatrices scientifiques aux candidats

PME

Oyem/Gabon

LE député du 5e siège du canton Woleu (Woleu-Ntem), Serge Ndong Obame, du Rassemblement pour la restauration des valeurs (RV), a offert, il y a peu, des calculatrices scientifiques à une centaine de candidats aux examens nationaux, notamment le Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et le Baccalauréat, qui auront lieu dans quelques semaines. Les élèves bénéficiaires de cette dotation sont tous issus du Prépa dit "Le Savoir". La remise officielle de ces appareils aux intéressés s'est déroulée au lycée public Richard Nguema Bekale. Occasion pour l'élue RV d'inviter ses jeunes frères et



Le député Serge Ndong Obame distribuant les calculatrices...

Photo : PME

sœurs, à demeurer concentrés, à quelques semaines seulement de la tenue des examens nationaux. Serge Ndong Obame a, surtout, exhorté les futurs candidats à "prendre davantage au sérieux votre avenir, car vous

êtes les futurs cadres de notre pays, en général, et de notre province, en particulier". A travers ce geste, l'élue du 5e siège du département du Woleu a tenu, non seulement à booster le moral de ces élèves des classes de



... aux candidats au BEPC et au BAC.

Photo : PME

troisième et de Terminale, mais également, à se tenir à leur chevet, à l'approche de leurs examens. "Ces calculatrices doivent vous permettre à tous, de gagner votre BEPC et votre Bac cette année, et au nom de Jésus ! Vous devez

donc garder jalousement ces outils de travail, en attendant l'arrivée des examens", a souhaité M. Ndong Obame. Un acte que tous les bénéficiaires ont salué à sa juste valeur, affirmant: "ces calculatrices scientifiques nous viennent d'un envoyé de Dieu.

Certains d'entre nous, faute de moyens, n'espéraient pas avoir une calculatrice au cours des matières scientifiques. Nous exprimons donc notre reconnaissance et notre fierté au député, qui a sacrifié ses ressources financières pour nous sauver. Lui, qui s'occupe déjà de notre scolarité, en prenant en charge nos frais d'écolage. Nous ne pouvions qu'être très reconnaissants envers notre député", a déclaré, la voix nouée par l'émotion, un candidat bénéficiaire.

A cette occasion aussi, quelques enseignants de l'institut Sup de Com, qui accompagnaient l'élue du 5e siège du canton Woleu, ont prodigué de sages conseils aux futurs bacheliers sur les filières et les écoles supérieures à choisir après l'obtention de leur diplôme.

... et allocations familiales

La CNSS en campagne de vérification dans les établissements scolaires

PME

Oyem/Gabon

LA direction régionale Ogooué-Ivindo-Woleu-Ntem de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) a lancé, le mardi 14 mai dernier, à Oyem, une campagne de vérification de l'existence physique des enfants dont les parents bénéficient des allocations familiales dans l'entreprise. Cette campagne prévue pour durer dix jours, s'est faite en collaboration avec les chefs d'établissements scolaires secondaires d'Oyem.

L'opération consistait à confronter les listes des ayants droit, détenues par les agents "vérificateurs" de la CNSS, aux fichiers des effectifs des lycées et collèges du chef-lieu de la province



Un agent de la CNSS vérifiant les noms des enfants auprès du censeur du second cycle du lycée Richard Nguema Bekale d'Oyem, Simon Pierre Ndong Ebona...

Photo : PME

du Woleu-Ntem. Mieux, l'agent de la CNSS avait mission de vérifier auprès du responsable de l'établissement, si le nom de l'enfant déclaré par son géniteur figure bel et bien dans les effectifs pour le compte de l'année scolaire 2018-2019. Il s'agit-là, a-t-on indiqué,

d'une opération régalienne de la CNSS, qui se déroule chaque année auprès des chefs d'établissements scolaires, aux fins de corriger et de démanteler d'éventuels cas de fraudes.

Le directeur régional de la CNSS dans le Septentrion, Hans Olivier Nyoundou,



... en présence d'autres agents vérificateurs.

Photo : PME

a donné cette précision: "l'opération que nous lançons aujourd'hui rentre dans le cadre des activités régaliennes de la CNSS, afin de vérifier l'effectivité des élèves dans les établissements scolaires". Celle-ci consiste donc, pour la CNSS, comme l'a affirmé ce responsable,

à "s'assurer que les enfants dont les parents touchent les allocations familiales, sont bien scolarisés." Ajoutant: "Nous avons décelé plusieurs cas de fraudes auprès de certains parents, qui font établir frauduleusement des certificats de scolarité, alors que leurs enfants ne sont inscrits

dans aucun établissement scolaire de la place."

Pour mener à bien cette campagne, les agents de la CNSS ont reçu pour mission de vérifier, aussi bien la présence de l'élève dans le fichier du lycée et collège, que sa présence physique dans sa salle de classe.

Dans l'ensemble, la campagne s'est bien déroulée. Et c'était le cas au lycée public Richard Nguema Bekale, où nos reporters ont surpris le censeur du second cycle, Simon Pierre Ndong Ebona, travaillant dans une ambiance très détendue avec les personnels de la CNSS. Cette campagne de vérification devrait s'étendre dans l'ensemble des quatre autres chefs-lieux des départements de la province du Woleu-Ntem (Bitam, Mitizic, Minvoul et Medouneu).